
ATA DA SÉTIMA REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO UNIVERSITÁRIO 

DA UFGD 

 

Aos onze dias do mês de julho do ano de dois mil e sete, às oito horas, nas dependências 1 

da Universidade Federal da Grande Dourados, sob a presidência do Magnífico Reitor, 2 

Professor Damião Duque de Farias, em atendimento à Convocação n. 05/2007 reuniram-3 

se os seguintes Conselheiros: Prof. Wedson Desidério Fernandes – Vice-Reitor; Profª. 4 

Silvana de Abreu – Pró-Reitora de Administração e Planejamento; Prof. Sidnei Azevedo de 5 

Souza – Pró-Reitor de Ensino de Graduação; Prof. Cláudio Alves de Vasconcelos – Pró-6 

Reitor de Ensino de Pós-Graduação e Pesquisa; Profª. Rita de Cássia A. Pacheco Limberti - 7 

Pró-Reitora de Extensão, Cultura e Assuntos Estudantis; Profª. Mônica Maria Bueno de 8 

Moraes – Vice-Diretora da Faculdade de Ciências Biológicas e Ambientais; Profª. Márcia 9 

Midori Shinzato – Diretora da Faculdade de Ciências Médicas e da Saúde; Prof. José 10 

Roberto Lopes – Diretor da Faculdade de Administração, Ciências Contábeis e Economia; 11 

Prof. Edgard Jardim Rosa Júnior – Diretor da Faculdade de Ciências Agrárias; Prof. 12 

Wellington Lima dos Santos – Diretor da Faculdade de Ciências Exatas e Tecnologia; Prof. 13 

João Carlos de Souza – Diretor da Faculdade Ciências Humanas; Prof. Reinaldo dos Santos 14 

– Diretor da Faculdade de Educação; Prof. Helder Baruffi – Diretor da Faculdade de Direito; 15 

T.A. Maria Aparecida Farias de Souza Nogueira – Representante dos Órgãos 16 

Administrativos; Prof. Cristiano Márcio Alves de Souza - Representante dos Órgãos 17 

Suplementares; Prof. Osvaldo Zorzato, Prof. Nestor Antonio Herédia Zárate, Prof. Renato 18 

Gomes Nogueira, Profª. Teresinha Regina Ribeiro de Oliveira, Prof. Manoel Araécio 19 

Uchôa Fernandes e Prof. Rafael Tavares Peixoto - Representantes docentes; André 20 

Rodrigo Rech e o suplente Vander Aparecido Nishijima - Representantes discentes; Carla 21 

Andréia Schneider, Gilberto Dourado Braga e Marcos Antonio Dias Ribeiro - 22 
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Representantes Técnico- Administrativos; Eng. Luiz Carlos Rodrigues de Morais - 23 

Representante dos Conselhos Regionais e Sr. Ronaldo Ferreira Ramos – Representante das 24 

Entidades Trabalhadoras. Faltaram e justificaram ausência os seguintes conselheiros: Prof. 25 

José Benedito Perrela Balestieri – Diretor da Faculdade de Ciências Biológicas e Ambientais; 26 

Profª. Célia Regina Delácio Fernandes – Diretora da Faculdade de Comunicação, Artes e 27 

Letras; Prof. Honório Roberto dos Santos – Representante Docente e Sra. Patrícia Maria 28 

Mellilo Pinto - Representante das Entidades Empresariais. Faltaram e não justificaram 29 

ausência os discentes Rodrigo Stein Quast e Hewandro Volpatto. O Presidente declarou 30 

aberta a reunião passando ao primeiro assunto da pauta. 1-Posse de Conselheiros: Foram 31 

empossados os seguintes conselheiros presentes: Prof. Reinaldo dos Santos – Diretor da 32 

Faculdade de Educação em substituição à conselheira Profª. Nilce Aparecida da Silva Freitas 33 

Fedatto; Prof. Helder Baruffi – Diretor da Faculdade de Direito em substituição da 34 

conselheira Profª. Maria Goretti Dal Bosco; Prof. Edgard Jardim Rosa Junior – Diretor da 35 

Faculdade de Ciências Agrárias; Profª. Márcia Midori Shinzato – Diretora da Faculdade de 36 

Ciências Médicas e da Saúde; Prof. João Carlos de Souza – Diretor da Faculdade de Ciências 37 

Humanas; Profª. Mônica Maria Bueno de Moraes – Vice-Diretora da Faculdade de Ciências 38 

Biológicas e Ambientais e Prof. Rafael Tavares Peixoto – representante docente em 39 

substituição ao conselheiro Reinaldo dos Santos.  2- Resolução nº. 78/2007 ad referendum: 40 

Em apreciação a Resolução nº. 78/2007 emitida ad referendum, alterando a data da reunião 41 

ordinária do COUNI.  Homologada conforme Resolução nº. 79/2007/COUNI. 3-Ata da 5ª 42 

Reunião Extraordinária e 6ª Reunião Ordinária: Em apreciação. Aprovadas.  A partir deste 43 

item o conselheiro Wellington passou a fazer parte da reunião. 4- Expediente – O Presidente 44 

solicitou a inclusão dos seguintes assuntos: a) Contrato de Concessão de Uso entre a UFGD e a 45 

Caixa Econômica Federal; b) Calendário de Reuniões do Conselho; c) Proposta de criação do 46 

Núcleo de Estudos Afro-Brasileiro (NEAB). Aprovada a inclusão dos assuntos. 5- Convênio 47 

entre a UFGD e a FADEMS; Em apreciação. O Presidente passou a palavra ao Conselheiro 48 
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José Roberto para informações a respeito do Convênio. O conselheiro solicitou à mesa que 49 

fosse concedida a palavra ao professor Gerson Valeretto, Gestor do Convênio, para as devidas 50 

informações. Em votação a solicitação do conselheiro. Aprovada. O professor Gerson relatou 51 

que se trata de um convênio entre a UFGD e a FADEMS - Fundação de Apoio ao 52 

desenvolvimento da Educação de Mato Grosso do Sul, visando o término da execução do curso 53 

de pós-graduação lato sensu em “Contabilidade”, área de concentração em “Auditoria e Perícia 54 

Contábil”, realizado pela Faculdade de Administração, Ciências Contábeis e Economia – 55 

FACE. Em discussão. O conselheiro Cláudio propôs a substituição do foro “Campo Grande” 56 

por “Dourados”, justificando que é a UFGD quem está propondo o convênio. Aprovado. Na 57 

cláusula 6ª - o conselheiro Sidnei propôs alteração na data para término do Convênio passando 58 

de “31/08/2007” para “31/10/2007”. Aprovado.  Com as alterações propostas pelos 59 

conselheiros, o Presidente colocou em votação o Convênio. Aprovado conforme resolução 60 

80/2007/COUNI. 6- Resoluções de nº.s 65, 66, 67 e 68/2007/COUNI emitidas ad 61 

referendum: O Presidente propôs aos membros que as Resoluções fossem apreciadas 62 

conjuntamente, pois os assuntos em questão já passaram por este Conselho. Em apreciação: a) 63 

Resolução nº. 65/2007 – aprova o Termo Aditivo n. 01 relativo à prorrogação da vigência do 64 

PTR 006/2006/Convênio 003/2006, período de julho de 2007 para novembro de 2007. 65 

Homologada conforme Resolução 81/2007/COUNI; b) Resolução nº. 66/2007 – aprova o 66 

Termo Aditivo nº. 03 - referente à prorrogação da vigência do PTR 002/2006, período de 67 

01/04/2007 a 30/11/2007. Em apreciação. Homologada conforme Resolução 81/2007/COUNI; 68 

c) Resolução nº. 67/2007 – aprova o Termo Aditivo n. 01 relativo à prorrogação da vigência do 69 

PTR 005/2006/Convênio 02/2006, período de julho de 2007 para novembro de 2007. 70 

Homologada conforme Resolução 81/2007/COUNI; d) Resolução nº. 68/2007 – aprova o 71 

Termo Aditivo nº. 01 referente ao acréscimo do valor inicial do PTR 004/2006. Em apreciação. 72 

Homologada conforme Resolução 81/2007/COUNI. 10- Regimento do Escritório de 73 

Assuntos Internacionais: em apreciação. No Art. 1º, o conselheiro Edgard propôs que fosse 74 



 4 

inserido no final do caput o termo “em matéria vinculada a assuntos internacionais”. 75 

Aprovado. No parágrafo único do referido artigo foi aprovado por consenso a retirada da 76 

palavra “também”. No Art. 3º, inciso I, o conselheiro Edgard propôs a inserção do termo: 77 

“superior [...] „e de pesquisa‟ estrangeiras”. Aprovado. No Art. 5º, o conselheiro André propôs 78 

a inserção do inciso III com a seguinte redação: “de um representante discente indicado pelo 79 

DCE”. Aprovado. No Art. 6º- parágrafo único, o conselheiro Cláudio propôs a substituição do 80 

termo “mais titulado da comissão” por “da Comissão com maior titulação”. O conselheiro 81 

Edgard propôs a inserção do termo “e em caso de empate o mais antigo”, no final do parágrafo.  82 

O Presidente colocou em votação as seguintes propostas: a) Manter o texto, com a alteração 83 

proposta pelo conselheiro Cláudio ou alterar o texto com a proposta do conselheiro Edgard. Em 84 

votação. Aprovada a proposta do conselheiro Cláudio com 20 votos favoráveis e 5 contrários. 85 

No Art. 10 – inciso IV, o conselheiro Wellington propôs a substituição do termo: “oriundas 86 

das” por “encaminhadas pelas”. Aprovado. No Art. 11 – inciso I, o conselheiro Edgard propôs 87 

a substituição do termo “Professores Visitantes Estrangeiros” por “de professores do exterior 88 

que desenvolvam atividades na UFGD”. Aprovado.  O conselheiro Vander propôs alterar a 89 

ordem dos incisos, passando o inciso I para inciso III. Aprovado. Não havendo mais alterações 90 

o Presidente colocou em votação o Regimento. Aprovado conforme Resolução 91 

83/2007/COUNI. 11- Programa de Capacitação e Aperfeiçoamento para os Servidores 92 

Técnico-Administrativos: Em apreciação.  No item 2.2 – Objetivos Específicos, o conselheiro 93 

Reinaldo propôs a supressão do inciso II. Aprovado. No item 4 – Justificativa, o conselheiro 94 

Osvaldo Zorzato propôs revisão da pontuação no parágrafo segundo. Aprovado. No item 6,  95 

subitem “f” – o conselheiro Reinaldo propôs a supressão dos parágrafos quarto e quinto, 96 

justificando que “ser complicado a UFGD, como uma Instituição Pública, pagar mensalidades 97 

ou bolsas para cursos de graduação e pós-graduação em Instituição particular aos servidores e 98 

que em outros pontos do documento já estão garantidas essas possibilidades, mas mediante 99 

convênios, que beneficiem grupos de servidores”. O presidente disse que “a UFGD não pode 100 
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pagar à Instituições particulares para capacitar os servidores técnico-administrativos, mas pode 101 

afastá-los através de convênios”.  A conselheira Carla não concordou com a supressão total do 102 

parágrafo quarto e defendeu que fosse mantida a seguinte redação: “o servidor será 103 

prioritariamente estimulado a cursar sua pós-graduação no âmbito desta IFES, com 104 

oferecimento de vagas ou cotas para servidores”. Após discussões o presidente colocou em 105 

votação a supressão parcial do parágrafo quarto, com o encaminhamento proposto pela 106 

conselheira Carla, e a supressão total do parágrafo quinto como proposto pelo conselheiro 107 

Reinaldo. Aprovado. No item 9, o conselheiro Cláudio propôs a inserção de um item com a 108 

seguinte redação: “maior demanda específica do setor”.  O conselheiro Helder defendeu o texto 109 

original. Após discussões o Presidente colocou em votação primeiramente a manutenção do 110 

texto. Aprovado com 2(dois) votos contrários. No item 10 – Das linhas Gerais de 111 

Afastamentos, o conselheiro Reinaldo propôs a inserção do termo “e mais de 7 (sete) turnos 112 

semanais” após o termo “carga horária igual ou superior a 3.600 horas”. Aprovado por 113 

consenso. Não havendo mais nada a acrescentar o Presidente colocou em votação o Programa 114 

de Capacitação. Aprovado conforme Resolução 84/2007/COUNI. 12- Distribuição de vagas 115 

de Concurso Docente: em apreciação. O Presidente disse que: “a Universidade está se 116 

programando para lançar o edital do concurso docente com 124 (cento e vinte e quatro) vagas, 117 

até o final deste mês. Já recebemos autorização para 80 (oitenta) e as 44 (quarenta e quatro) 118 

vagas restantes esperam a liberação de Portaria do MEC sobre o professor equivalente”. Disse 119 

também que, “essas 80 (oitenta) vagas fazem parte de um conjunto de 160 (cento e sessenta), 120 

negociadas com o MEC em 2005. Recebemos parte das vagas em 2006 e agora encerramos o 121 

compromisso incial estabelecido em abril de 2005. Destacou também que “a nossa 122 

Universidade está com um banco de professor equivalente criado a partir do número de 123 

docentes efetivos, mais os docentes substitutos que tínhamos em 30/04/2007”. Assim, ficamos 124 

autorizados a realizar concursos dentro deste banco de docentes e que, no nosso caso, é de 125 

335(trezentos e trinta e cinco) professores com contratos variando de acordo com o regime de 126 



 6 

trabalho”. Após a explanação apresentou o quadro de vagas docente por Faculdade, para 127 

concurso público da UFGD, informando que a Universidade estará lançando o Edital destas 128 

vagas até o final deste mês. Em discussão. A conselheira Teresinha Regina destacou que o 129 

curso de Medicina precisa de mais vagas, além das 20(vinte) apresentadas no quadro e propôs 130 

que, “o curso de medicina assim como os outros cursos criados anteriormente (Direito, 131 

Sistemas da Informação, Administração...) também sejam considerados como novos na tabela 132 

de distribuição das vagas de professores equivalentes”. A conselheira justificou sua proposta 133 

explicando que “o curso de medicina ainda não possui o internato (último ano do curso de 134 

medicina) realizado em Dourados, assim como as tutorias nas práticas por deficiência de 135 

professores e nem tem ainda o seu reconhecimento aprovado. No Projeto da UFGD, o curso de 136 

medicina apresentou seu planejamento com 60 vagas para professores efetivos, que foram 137 

somadas as 180 vagas aprovadas no projeto e que na última divisão das vagas o curso ficou 138 

com apenas 40, divididas em duas parcelas, desconsiderando o conteúdo do projeto”.  O 139 

conselheiro Reinaldo defendeu a distribuição originalmente apresentada pela presidência e 140 

solicitou à mesa questão de ordem devido ao horário. O Presidente acatou e pôs em discussão o 141 

assunto. O conselheiro João Carlos propôs retornar a reunião no dia seguinte (12/07) à tarde. O 142 

conselheiro André propôs que a reunião se estendesse por mais 30 (trinta minutos) para 143 

encerrar este assunto e que o Presidente convocasse uma reunião extraordinária na próxima 144 

semana para terminar a pauta. Em votação. Aprovada a proposta do Conselheiro André. 145 

Continuando a discussão das vagas, o conselheiro José Roberto destacou que de acordo com a 146 

carga horária da FACE – 986 horas, a Faculdade deveria receber 4 (quatro) vagas e pela 147 

distribuição apresentada estará recebendo 2 (duas); portanto, solicita que “no futuro, quando 148 

houver nova discussão sobre a distribuição de vagas,  que as perdas ocorridas agora sejam 149 

compensadas”.  O conselheiro Reinaldo propôs ao Conselho aprovar a tabela apresentada e em 150 

outro momento rediscutir o assunto sobre as perdas de cada Faculdade. O conselheiro Renato 151 

propôs como encaminhamento que, “as 5 (cinco) vagas destinadas ao curso de Licenciatura 152 



 7 

Indígena fiquem na Reitoria até se chegar a um acordo entre as áreas, sobre o perfil dos 153 

professores a serem contratados”. Após discussões, o Presidente colocou em votação 154 

primeiramente a aprovação da Tabela de distribuição de vagas como foi apresentada. Após 155 

votação, ela foi aprovada com 2 (dois) votos contrários, conforme Resolução nº. 156 

82/2007/COUNI. Em seguida, foi colocado em votação o encaminhamento proposto pelo 157 

conselheiro Renato. Aprovado.  Nada mais havendo a tratar, o Presidente agradeceu a presença 158 

de todos e encerrou a reunião às dezoito horas. E para constar, eu, Tania Jucilene Vieira Vilela, 159 

secretária, lavrei a presente Ata que, lida e achada conforme, será assinada por mim e por todos 160 

os presentes. Dourados 11 de julho de 2007. 161 

Tania Jucilene Vieira Vilela____________________________________________________ 162 

Damião Duque de Farias______________________________________________________ 163 

Wedson Desidério Fernandes____________________________________________________ 164 

Cláudio Alves de Vasconcelos___________________________________________________ 165 

Silvana de Abreu______________________________________________________________ 166 

Sidnei Azevedo de Souza_______________________________________________________ 167 

Rita de Cássia Pacheco Limberti_________________________________________________ 168 

Mônica Maria Bueno de Moraes_________________________________________________ 169 

Edgard Jardim Rosa Junior_____________________________________________________ 170 

Wellington Lima dos Santos____________________________________________________ 171 

Helder Baruffi_______________________________________________________________ 172 

José Roberto Lopes___________________________________________________________ 173 

João Carlos de Souza__________________________________________________________ 174 

Márcia Midori Schinzato______________________________________________________ 175 

Reinaldo dos Santos__________________________________________________________ 176 

Maria Aparecida Farias de Souza Nogueira________________________________________ 177 

Cristiano Márcio Alves  de Souza_______________________________________________ 178 
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Manoel Araécio Uchôa Fernandes________________________________________________ 179 

Néstor Antonio Herédia Zárate___________________________________________________ 180 

Osvaldo Zorzato______________________________________________________________ 181 

Renato Gomes Nogueira________________________________________________________ 182 

Teresinha Regina Ribeiro de Oliveira______________________________________________ 183 

Rafael Tavares de Peixoto_______________________________________________________ 184 

Luiz Carlos Rodrigues de Moraes_________________________________________________ 185 

Ronaldo Ferreira Ramos________________________________________________________ 186 

Carla Andréia Schneider________________________________________________________ 187 

Marcos Antonio Dias Ribeiro____________________________________________________ 188 

Gilberto Dourado Braga________________________________________________________ 189 

André Rodrigo Rech___________________________________________________________ 190 

Vander Aparecido Nishijima_____________________________________________________ 191 


